

Larache en su aspecto cultural

Un ciclo de conferencias en la Agrupación de Periodistas

Uno de los acuerdos más importantes tomados por la junta directiva de la Agrupación de Periodistas en las últimas reuniones que ha celebrado, ha sido el de la organización de un ciclo de conferencias, que será inaugurado pasadas las fiestas de carnaval.

En este importantísimo ciclo ha de figurar destacadas personalidades que por vez primera se presentarán en Marruecos.

Durante el próximo viaje que realizarán a Madrid el presidente y tesorero de la Agrupación con ocasión de la exposición que este último presentará en el Círculo de Bellas Artes, el día primero del próximo mes de febrero, gestionarán este proyecto de la Agrupación que ha de constituir la nota cultural más saliente del año que empieza en todo el Norte de Africa.

Este aspecto de la cultura por medio de conferencias y certámenes literarios en Larache fué siempre ajeno de atención por los periodistas larachenses, y a ellos se debe el que por nuestra ciudad hayan desfilado personalidades como don Rafael Altamira y escritores como Cristóbal de Castro y Eduardo Zamacois.

Tuvimos una época feliz en cuanto a la difusión de la cultura por medio de actos literarios y conferencias y fué el tiempo que duró aquel añorado y desaparecido Aquelarre, por el que desfilaron, notables periodistas, escritores, hombres de ciencia y exquisitos oradores como don José del Buey Pagan, y poetas como Adolfo Aponte, primer premio de un concurso abierto por el Ayuntamiento de

Madrid para obras en verso.

La difusión de la cultura y las bellas artes es asunto que los periodistas e intelectuales de Larache no deben abandonar y por ello nos hemos de congratular que sea la Agrupación de Periodistas la que abra con el año que empieza una era de resurgimiento en este importantísimo aspecto ya que hoy ningún cent o mejor que el de los periodistas puede acometer el proyecto de hacer desfilar por Larache, las personalidades de más relieve en el campo de la literatura y de las artes patrias.

Aun recuerdan muchos larachenses con agrado aquellas horas inolvidables que nos ofreció el gran conferenciante sevillano Blasco Garzon y otros que no vamos a enumerar pero que están en el recuerdo de todos especialmente de los intelectuales porque ellos fueron siempre los que mejor organizaron escheras certámenes y fiestas literarias.

Vivamente quisiéramos que el viejo Aquelarre volviera a darnos aquellos días de solaz esparcimiento para el espíritu, en los que Larache marchaba a la cabeza de todas las ciudades del Norte de Africa, en cuanto a la difusión de la cultura y de las Bellas Artes, se refiere.

Por ello hemos de felicitar y elogiar este gran proyecto de la Agrupación de Periodistas al organizar un ciclo de conferencias que por su importancia y relieve de los conferenciantes que en el tomen parte, atraigan hacia nuestra ciudad la atención de todo el protectorado español.

sulmanes e israelitas, pronunció afectuosas palabras de elogio y de satisfacción por tener en la población al señor Sánchez Pol, ocupando tan importantísimo cargo, ofreciéndole su leal colaboración.

También el presidente de la Comunidad Israelita, señor Meryusef, hizo uso de la palabra teniendo frases de respeto y de elogio para el pueblo musulmán, que tan hermanadamente con viven en esta ciudad, haciendo resaltar el interés y la justicia estricta que en todos los asuntos de israelitas pone el señor bajá así como de las facilidades que en todo momento encuentra cerca de su autoridad.

El señor Sánchez Pol, agradece al señor Meryusef el saludo de la colonia israelita de Larache diciendo que en Tetuán tiene muy buenos amigos israelitas y a todos profesa gran afecto.

Terminada la visita los comisionados salieron altamente satisfechos del despacho del señor Sánchez Pol para el que tuvieron toda clase de elogios y de agradecimiento.

Los primeros trabajos para el encauzamiento del río Lucus

Ya se han empezado los primeros trabajos de la pista que desde las canteras del Lixus hay trazada hasta Ras Remel, pista que ha de quedar convertida en una esp'éndida carretera para el verano próximo.

La construcción de esta carretera podemos decir que constituyen, los primeros trabajos de las obras del encauzamiento del río Lucus, obras que el alto comisario ha prometido que se iniciarán a su regreso de Madrid.

También se han empezado los trabajos del dragado del muelle, y la famosa draga ha sido trasladada al interior del río para hacer en ella una litapieza general y ponerla en condiciones de poder emprender la marcha a los astilleros de Cádiz donde ha de ser reparada.

Es este un resurgimiento que unido a la intensa labor que el Comité Pro-puerto realiza y a las esperanzas que Larache tiene puestas en el alto comisario cuanto a la aprobación del proyec-

Anoche se reunió el Comité Pro-puerto

A las ocho de la noche de ayer se reunió en el Círculo Mercantil el Comité Pro-puerto asistiendo gran número de vocales.

Se acordó que a la llegada del alto comisario don Manuel Rico Avello, a Madrid para cuya capital sale en el día de hoy de Tetuán se le dirijan gran número de telegramas enviados por todas las entidades, centros, corporaciones, colonias y gremios rogándole no deje de interesar cerca del jefe del gobierno señor Lerroux la aprobación del puerto de Larache.

También se acordó invitar a los corresponsales de la prensa madrileña para que envíen telegramas a sus respectivos periódicos, comunicando estos acuerdos del Comité Pro-puerto.

Por último quedó acordado que formen parte como vocales asesores el comandante de Marina señor Guimerá, el interventor jefe de la Aduana, don Tomás Alvarez Mariá, el práctico del puerto, don Enrique Díaz y el antiguo funcionario de Obras Públicas, don Eufasio Guevara.

La sesión se dió por terminada a las nueve y treinta de la noche, después de acordar que el Comité se reúna mensualmente y en caso necesario cuantas veces crea conveniente el presidente.

Marcha de los señores de Gallois

Ya dijimos que el digno director de la importante Compañía Algerienne, mon sieur Fernand Gallois, había sido destinado al Departamento de Argelia, como director de una de esas sucursales que el citado Banco posee.

A este efecto, el señor Gallois, acompañado de su distinguida y bella esposa e hijos, marchará con dirección a Argelia mañana jueves, a las nueve de la mañana, y tenemos la seguridad que a despedirlo acudirán

to del puerto, nos hace despartar de una pesadilla, y por ello debemos de tener fé en que Larache tiene que resurgir como un nuevo Ave Fenix.

los numerosos amigos que en esta plaza deje el señor Gallois.

Por nuestra parte deseamos un feliz viaje y que Argelia su nuevo destino, obtengan los éxitos a que es acreedor.

Los interventores de Arcila y Alcázar

Esta mañana salieron para Tetuán, los interventores locales de Acazarquivir y Arcila señores Serrano Montaner y Lora, para conferenciar con el delegado de Asuntos Indígenas don Fernando Capaz.

Próxima boda

Por la respetable señora doña Beatriz Sevilla, y para su hijo el conocido representante don Baltasar Egea estimado amigo nuestro, ha sido pedida la mano de la simpática y bellísima señorita Magdalena García, hija del comerciante de esta plaza, don Pascual.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos y con tan grato motivo están recibiendo numerosas felicitaciones de sus numerosas amistades, felicitaciones a las que unimos la nuestra muy entusiasta.

La boda de los apreciables jóvenes se celebrará en breve.

De Ronda

Para pasar una breve temporada en unión de sus distinguidos hermanos los señores de Diaz (don Enrique) se encuentran en Larache procedente de Ronda donde reside la distinguida señora doña María Bravo viuda del finado periodista republicano señor Ventura.

El caid Melali

Pasó la mañana de ayer en Larache a donde vino con objeto de saludar al nuevo interventor regional el prestigioso Bajá de Alcazarquivir, el Melali.

El interventor de Beni Gorfet

Ayer saludamos entre nosotros a nuestro estimadísimo amigo el interventor de la cabila de Beni Gorfet, señor Sánchez Córdoba que vino del zoco Set para saludar al nuevo interventor regional señor Sánchez Pol.

El ex fiscal de la República señor Marsá

Durante todo el día de ayer permaneció visitando nuestra ciudad el ilustre ex fiscal de la República, don Antonio Marsá, hoy consejero de Estado, acompañado del interventor adjunto de Arcila don Jsidro Martínez Mayordomo, íntimo amigo de tan destacada personalidad republicana.

Vivamente desearemos que la estancia en Larache del señor Marsá, le haya sido gratisima, enviándole por nuestro parte un respetuoso y sincero saludo de bienvenida.

Alumbramiento

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la joven esposa de nuestro buen amigo el conocido profesor de piano don Aurelio Gómez.

Con tan grato motivo a los felices padres y respectivas familias, enviamos nuestra cordial felicitación por tan grato suceso.

"Papá se casa" el estreno de hoy

La gran pa'aja cómica de la pantalla Zuzu Pitts y Slimi Sumerville aparece hoy en el Teatro España en una de las más hilarantes creaciones "Papá en casa", producción modernísima realizada por la famosa editora Universal Pictures, de América.

Si está usted preocupado, si no le andan bien los negocios, si ha sufrido usted algún desengaño. Y si quiere usted reír 90 minutos consecutivos y olvidar todo, vea hoy "Papá se casa", el film de la carcajada continua

El jueves triunfal reaparición de la estrella internacional Lillian Harvey en su primera película rodada en América "Mis labios no engañan", opereta Fox, de gran lujo.

Próximo estreno grandioso "Tu eres mío", en español, film de arte M. G. M. 1935, con la pareja de amantes de la pantalla Jean Harlow y Clark Gable. Un film que ha hecho furor en España.

De Arcila

Para asuntos de negocios marchó en la mañana de ayer a Arcila, el conocido platero don David Eder, que por la tarde regresó a esta población.

VISITANDO AL INTERVENTOR REGIONAL

En la mañana de ayer fué visitado el nuevo interventor regional, don Juan Sánchez Pol, por una numerosa comisión de notables musulmanes, presidida por el bajá de la ciudad, Sid Mohamed Jalid el Raisuni, y otra formada por los miembros del Consejo Comunal, presidida por su presidente don Mosés Meryusef, acompañado del Rabino, señor Chocron.

El señor Sánchez Pol, recibió a todos con su característica amabilidad, dirigiéndoles afectuosas palabras de salutación, manifestándoles que para él Marruecos constituye su segunda patria, porque en estos territorios tiene sus más grandes afectos.

A Marruecos llegué—dijo el señor Sánchez Pol—

Todos los días se proyectan en el Teatro España extraordinarias películas

Leche condensada azucarada con toda su crema
Marca BETTY



ATENCIÓN. Las etiquetas de la leche BETTY se pueden cambiar en dinero contante y sonante. Muchas de las etiquetas de dicha marca de leche, vienen con premios en metálico, que son abonadas a primera presentación de las mismas por los agentes en Larache Jacob e Isaac Laredo, Avenida de la República frente al Jardín de las Hespérides

ASRIA. BANCARIA GLARNUS

Diputación, 309. en l.º, 1.ª **BARCELONA** Hojas de despacho; de 9 a 12
 (entre Buch y Bau la) **TELÉFONO, 20302**

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc.
 (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pts. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5.º anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (al z.º de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.
 Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

Exigir el jabón

Biancattor

El más perfumado de los jabones

Depositorio: ALFRED GIESE

Monopolio de Tabacos del Norte de Africa

Cigarros de la Habana desde 0'75 pts. en adelante
 Idem filipinos a 0'20 y 0'30 y Manila extra a 0'40
 Picadura superior, Extra y Flor de un Día
 Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

Empresa Escañuela

Servicio diario de coches Pulmann-Lujo, entre la zona francesa y española.
 Horario para la zona española: De Larache a Alcazarquivir, todas horas — Zona francesa: Salida de Larache a Casablanca-Morraquech, y Fez Orán, a las nueve de la mañana
 Salida de Alcazarquivir directo a Ceuta, a las 5'45 y 11'15

ENFERMEDAD ES DE LOS OJOS

Dr. LEMUS

del Instituto Oftálmico Nacional,
 Ex Profesor de Oftalmología de la Academia de Sanidad Militar
 Consulta de 3 a 6 de la tarde Villasinda, 3. LARACHE

JOSE CALLEGO-Banca

Realiza toda clase de operaciones bancarias
 Alcazarquivir-Larache

José A. de Reyes

Abogado
 Plaza de España, Casa Contreras

Dr. Banegas

Ex interno del Hospital de S. Carlos. Madrid
 Medicina en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

Radio PHILCO

El aparato más selectivo del mundo
 Exposición de modelos 1934
 CASA "GOYA"

Representante general exclusivo para Marruecos español.
 Angel García de Castro

DIARIO MARROQUI

Se vende

Se halla en venta en el establecimiento «Goya» de la plaza de España, y en el kiosco del señor Navarro, junto al Café Hispano Marroquí.

Por no poderlo atender su dueño, se vende el taller de bicicletas de Enrique Conejo
 Se vende Vendo aparato Radio Philips semi nuevo.

Ferrocarril de Larache-Alcázar

Servicio de trenes zoqueros

Precios ida		ESTACIONES		Precios ida y vuelta	
1.º	2.º	3.º	4.º	1.º	2.º
2'60	1'85	1'15	0'70	3'90	2'80
Salida Larache-Mensah a las 8 h.				1'75	1'00
Salida, Apeadero a las 16 h.				3'90	2'80
2'60	1'85	1'15	0'70	3'90	2'80
Llegada al Mensah a las 17 h. 15'				1'75	1'00

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4-X5 X6-y X-7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, Industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean remitentes o consignatarios de la mercancía.
 Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas a tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones. Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las Estaciones del mismo

Francisco Vicente

ABOGADO

Consulta de 4 a 6. Calle 14 de abril número 36

Elija usted un regalo

Elija usted, gratis completamente, un regalo entre los siguientes. GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL, 1000 páginas, miles de ilustraciones. HISTORIA DE ESPAÑA, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. ENCICLOPEDIA ILUSTRADA 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis. INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS ARTES Apartado 5.120 MADRID

Agencia de Aduanas

JOSE J. SEREATY
 Avisos. Larache, Pasaje del Teatro. Alcazar almacén de don Ernesto Sereaty

Realizad vuestros viajes por todo Marruecos en
La Valenciana, S. A.-Tetuan

Sellos de caucho

Manufactura de toda clase de grabados.—Etiquetas y timbrados en relieve.—Rótulos de esmalte y de latón grabados.—Placas grabadas químicamente. Fichas—Prescintos de todas clases.—Aparatos numeradores.—Foliadores, Perforadoras. Sellos de caucho elástico, etc. etc. PRONTITUD Y ECONOMIA Pida detalles en esta Redacción

Casa "GOYA"

Aparatos y material fotográficos

ASOMBROSO DESCUBRIMIENTO

Por fin llegó la pintura que necesita todo Marruecos por su clima húmedo.
"COLIMP-BONDEX"

Producto patentado en todos los países
 ARQUITECTOS • INGENIEROS • CONTRATISTAS
 PROPIETARIOS MAESTROS PINTORES.

COLIMP-BONDEX es una nueva pintura impermeable, vistosa, perfecta y de duración infinita, para fachadas e interiores. Los fabricantes garantizan COLIMP-BONDEX por diez años. COLIMP-BONDEX evita la colocación de andamios de año en año. COLIMP-BONDEX resuelve las preocupaciones y alivia las fatigas continuas de todos los propietarios, además de revelar sus fines. COLIMP-BONDEX servido en forma de polvo, se prepara únicamente con agua corriente y se mezcla en efectos instantáneos. COLIMP-BONDEX evita las humedades y las filtraciones, es aislante y sanitario.



Se suministra en 17 colores.
 RAFAEL H. AMSELEM, Seccá, 5. LARACHE
 Agente para Marruecos y Ceuta

PIDA DEMOSTRACIONES

Electras Marroquíes S. A.

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuán, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arcila, Rio Martin
 Se facilitan proyectos, presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz

“El Anunciador Comercial” y el puerto de Larache

El simpático y batallador bisemanario «El Anunciador Comercial», que ve la luz pública en Alcazarquivir, y que dirige con acierto y constancia el conocido y viejo periodista don Francisco R. Galvino, publica en su último número un interesante artículo sobre el puerto de Larache que muy gustosos reproducimos para su mayor divulgación.

Dice así «El Anunciador Comercial»:

«No hemos de permanecer al margen de la activa campaña y acertadas gestiones que: «Diario Marroquí», «Heraldo de Marruecos» y las fuerzas vivas de Larache vienen realizando para la construcción de su ansiado puerto.

Y no hemos de permanecer al margen de esa vieja y legítima aspiración porque la construcción de ese puerto interesa por igual al desenvolvimiento económico y progresivo de Larache y Alcazarquivir.

No es la primera vez que en nuestra ineludible misión como prensa de laborar por el fomento del comercio, la industria y la agricultura, nos hemos asociado a la justa petición de Larache, por entender que la construcción de ese puerto ha de ser uno de los primordiales factores para el desarrollo por el que venimos propugnando.

Las clases mercantiles y productoras de esta plaza, como no puede ser por menos, ven con viva simpatía la titánica labor, el esfuerzo constante de esa prensa y del Círculo Mercantil de la bella ciudad del Lukus para ver convertida en realidad esta unánime y vieja aspiración.

Las fuerzas mercantiles y productoras de esta plaza, por mediación de su disuoluto Círculo Mercantil, hizo patente su adhesión a la consecución de ese ideal, y hoy lamenta no realizar esa adhesión por pasar por el triste trance de no disponer de un organismo que lo represente.

Existen dos razones, a nuestro entender poderosas, por las que a esta población interesa tanto como a Larache la construcción de ese puerto. Si repasamos las estadísticas de las mercancías que entran por la Aduana de Larache, bien pronto observaremos que la mayor parte de esas facturaciones vienen consigna-

das al comercio de Alcazarquivir.

Ello tiene su justificación en el hecho elocuente de que esta ciudad tiene mayor censo de población que Larache, y que al propio tiempo surte y abastece a centenares de kabilas y aduanares que suman millones de habitantes.

El comercio de Alcazarquivir, al igual que el de Larache, viene padeciendo las consecuencias del constante fantasma de la barra de la ciudad del Lukus, y experimentando iguales o mayores pérdidas cuando sus mercancías han de ser embarcadas en otros puertos.

Por otra parte, la población de Alcazarquivir no ha perdido su aspiración, también vieja y legítima, de ser eminentemente agrícola, ya que su situación, extenso campo y fértiles tierras así lo proclaman y aconsejan.

Cuando esta riqueza agrícola sea puesta en acción—abrigamos la esperanza que ese día ha de llegar—nuestra ciudad precisará de un puerto próximo para la fácil y económica salida de su mercancía.

Este puerto no puede ser otro que el de Larache; ya que encausar la exportación por Ceuta o Tánger equivaldría a sostener una ruinosa competencia.

Por cuanto a grandes rasgos dejamos expuesto, y por otras múltiples razones que ocuparían varias columnas, la población de Alcazarquivir se halla tan interesada como Larache en la construcción del puerto.

De ahí, y por esa comunidad de intereses y por la propia magnitud de la empresa, los elementos mercantiles y productores de esta plaza siguen paso a paso y ven con singular simpatía la benemérita labor que en pro de la construcción del puerto de Larache vienen haciendo la prensa y fuerzas vivas de esa población.

Estos elementos mercantiles y productores han de continuar abogando por la construcción de ese puerto, porque encontrándose Larache entre Tánger y Kenitra, de no construirse el que hoy se pide para la ciudad del Lukus, las actividades mercantiles de Alcazarquivir y Larache, sino anuladas al menos saldrían notablemente perjudicadas en el futuro.

Política Internacional

El acercamiento franco-italiano

Por lo visto, las dificultades para un acercamiento francoitaliano, no han pesado el el ánimo del ministro de Negocios Extranjeros de Francia. Al contrario, el fustre político prosigue, con mayor entusiasmo, sus gestiones. Si al final no se llega a tan ansiado acuerdo no será seguramente por falta de voluntad en este hombre que está prestando inestimables servicios a la causa de la paz.

A estas horas se hallará en Roma, donde habrá sido recibido por Mussolini y hoy mismo empezarán las conversaciones, en una entrevista entre ambos personajes, en la que han de quedar convenidos los puntos principales del acuerdo. Y los detalles de acoplamiento de las diversas cuestiones comprendidas en el convenio, serán estudiadas por los colaboradores de monsieur Laval y varios miembros del Gobierno italiano.

La trascendencia de este acuerdo es realmente enorme, tanto por lo que en si-

mismo significa, como por que ha de servir de base a otros sobre los problemas africanos, etc., que habían levantado una gran barrera entre ambas potencias.

Al comentar este acuerdo hemos de dedicar un recuerdo emocionado al insignie monsieur Bland, que fué quien lo inició, hace tres años, como uno de los actos políticos de su vida.

Noticias tan altruista y simpática, forzosamente había de encontrar la más favorable acogida en todas las naciones, mas entusiasta que en ninguna parte, en el Vaticano, donde toda idea de amor y de caridad encuentra siempre abierto el bondadoso corazón del Sumo Pontífice. El lunes recibirá Su Santidad a monsieur Laval en audiencia especial y segaramente, e expresara entonces su alta satisfacción por las gestiones emprendidas.

Como se vé, este asunto es, sin duda, el de mayor importancia en la actualidad internacional.

Ginematografía

May Robson y Carole Lombard en «Angel del Arroyo»

En la producción Columbia «Lady bi choice», es español «Angel del arroyo», coinciden dos grandes figuras femeninas de la pantalla May Robson y Carole Lombard. La genial intérprete de «Dama por un día» y la creadora de «La comedia de la vida». Feliz asociación la de estas dos artistas en una película cuyo argumento crea, bibuja dos personalidades, dos figuras centrales de la obra, singularmente diferentes, personajes, casi antagonicos psicológicamente considerados.

Posiblemente, sin quererlo, en esa diferenciación y realce personal del carácter de los dos personajes está la razón misma de la unión de Carole Lombard y May Robson.

Conocido el argumento de «Angel del arroyo» se comprende esta acertada asociación artística en una bailarina—«rol» de Carole Lombard—notoria por su sugestiva y llamativa «danza del abanico», decide, de acuerdo con su empresario, como golpe de publicidad adoptar una madre. La madre adoptiva—«rol» de May Robson—es una anciana borracha y escandalosa,

muy conocida de la justicia, tanto, que el juez la tiene ya como a una amiga. La bailarina, una muchacha despreocupada, sugestiva, Insslentona, que se enternece y aclande, recobrando la más encantadora feminidad cuando conoce al hombre a quien llega a querer. La vieja ebria y escandalosa, elegida madre adoptiva de la bailarine, llega a ser la más dulce y fiel consejera que esta tiene.

AVISO

Se saca a concurso la explotación de los derechos de zocos ACHARS Y ARDIAS que se mencionan, que partirán de los tipos iniciales siguientes:

Achar zoco del ganado vacuno, lanar y cabrío, 36 000 pesetas; achar zoco de las caballerías, 7,000; achar zoco del carbón, 12,000; achar zoco de la verdura, 9,500; achar zoco de artículos usados, 3,500; achar zoco de tejidos, 6,000; achar zoco de pieles curtidas, 600; achar zoco de frutas secas, 1,500; achar zoco de las babuchas, 600; achar zoco de pieles frescas, 7,500; achar zoco de sandías y melones, (por la temporada), 2,500.

Ardía de Sidi Buhamed, pesetas 17,500,00; ardía zona de carbón, 3,000,00; ardía zoco de cereales, 5,000,00; ardía zoco de las caballerías, 800,00; ardía zoco de pieles y lanas, 1,000,00; ardía zoco de la manteca, 1,500.

La adjudicación tendrá lugar por subasta pública y por el procedimiento de pujas a la lla-

Vestigios de la prehistoria marroquí

La gruta de Hercules

En otra ocasión señalamos que aunque ligeramente, los lugares del Norte de Marruecos y de su litoral atlántico, donde las primitivas civilizaciones de la tierra posaron su planta y dejaron a la posteridad huellas imperecederas de las actividades de aquellos pobladores.

La «Gruta de Hércules» o la «Gruta de los Idolos», (sus diversos autores convienen en ser la misma), nada tiene que pueda guardar relación con los intrépidos navegantes y guerreros de la antigüedad, pero sí forma parte de la prehistoria marroquí, cuyas primeras referencias, asegura Angelo Ghirelli, datan de los años 1831 al 1876 y son debidas al diplomático francés Charles Tissot.

Este investigador científico, supone que en Marruecos, como en otros países, las cuevas y refugios debían ser ricos en vestigios del periodo «que nadie ya debe atreverse a llamar Edad de la Piedra, porque se desplaza en el curso de los siglos, según los grados de civilización de las diversas razas humanas» y en sus exploraciones en las inmediaciones del Cabo Espartel, reconoció algunos refugios formados por rocas en los escarpados; esquirlas de sílex y puntas de flechas talladas y hasta un esqueleto en la misma disposición en que se hayan colocados los de las tumbas neolíticas.

Desde tiempos muy remotos, es conocida por los naturales del país la «Gruta de Hércules» los que por su especial indio singracia, miran con la más natural indiferencia, así como la existencia de dólmenes menhires, túmulos y cromlechs que atesora en varios puntos el suelo marroquí, en el bien entendido valor científico o en el reposado estudio paleontológico, limitándose a consignar los morros en gráfica y breve expresión «ser cementerios o tumbas de gigantes».

El padre Castellanos, en su documentada Historia de Marruecos, señala también la Gruta de Hércules y la «plaza en las inmediaciones del Cabo Espartel, y más recientemente cuantos autores se han ocupado de la extensión y pormenores de la geografía del antiguo Imperio, nos ilustran con interesantes detalles.

El ya citado anteriormente Angelo Ghirelli en su obra «Apuntes de Prehistoria Norte marroquí, Madrid 1932», asegura que Tissot, en sus investigaciones sobre la situación del «Specus Herculis sacer», (Gruta consagrada a Hércules) encontró elementos prehistóricos que sirvieron de punto de par-

te, que se celebrará pasado el plazo de veinte días de la publicación del presente anuncio en el Boletín Oficial y a las once horas del primer día hábil, después de la expiración de aquel, en el salón de Sesiones de la Junta Municipal de Alcazarquivir.

En la Secretaría de la Junta Municipal de Alcazarquivir, se hallan a disposición del público, todos los días laborables de 10 a 14, los pliegos de condiciones para la adjudicación de cada zoco.

Alcazarquivir 2 enero 1935.

EL PRESIDENTE
V. O. B. O.
EL INTERVENTOR

tida a los trabajos de Buchet y Salmón, afirmando: «Tissot cree que la «Gruta de Hércules» se halla entre Cabo Espartel y Tánger, en la orilla africana del Estrecho de Gibraltar; en esto está en contradicción con Graber de Hemso, quien la coloca en Ras Akakar».

Efectivamente, el curioso navegante que recorra en tranquilidad la sirgladura por las cercanías del ya citado Cabo, podrá apreciar a simple vista algunas de estas cuevas o grutas. En una de ellas, Buchet, encontró, según testimonio de Ghirelli, un buen número de pequeños objetos de barro cocido, fabricados todos sobre el mismo modelo que indentificó como toscas imágenes religiosas o ex votos fálcos ofrecidos a alguna divinidad. Buchet dió a esta gruta el nombre de «Gruta de los Idolos».

Otro explorador: Michaux-Bellaire atestigua «que no sería imposible que la «Gruta de los Idolos» fuese la verdadera «Gruta de Hércules», de los antiguos autores.

(Sigue en la página 4)

De la Casa de Niño

Recordaron a los niños pobres que asisten a este Centro, enviándole sus donativos.

Los señores de Arenas una gran bandeja de pasteles.

Una persona que des a ocultar su nombre 25 pesetas que fueron invertidas en postres variados.

El señor don Pascual Coloma, (Turronería de la calle de Chinguin) 92 tacos de turron.

El señor don Claudio Berjón, 85 cartuchos espléndidamente surtidos de frutas secas, turrones, almendras, etc. etc.

A todos estos caritativos señores les enviamos las más expresivas gracias.

LA JUNTA

Lecciones de bordado

A MAQUINA
SULTANA BELILTY

Por una hora diaria 10 pesetas, al mes y por una hora diaria a domicilio 15 pesetas

Se admiten prendas a precios módicos

Calle Barcelona, 23 Larache

La Novedad

Casa especializada en artículos de couchú, fojas para señora y caballero

Se hacen toda clase de arreglos en este artículo

Canalejas 1 LARACHE

Dr Octavio Freiyro Amor

Análisis Clínico y Medicina General

Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lukus, antigua Casa de Emilio Dahl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana».—Alcazarquivir.

Imprenta GOYA

LARACHE

Para encargos en Alcazarquivir, que se servirán con la mayor rapidez, dirijanse al correspondiente de este periódico en la citada población.

‘Mis labios engañan’ se estrenará el jueves en el España

